

Actualidad



“Celebrar la entrega de 100 subsidios cuando hay más de 8 mil familias damnificadas, constituyendo menos del 1%, no es lo deseable”.

TOMÁS LAGOMARSINO, diputado, por críticas al rol del Minvu en la reconstrucción

Creador de las farmacias populares arremete contra Sharp en caso Achifarp

JUDICIAL. Marco Fernández, exdirector de la farmacia comunal porteña, entregó un duro testimonio a la Fiscalía en el marco de la causa.

Cristián Rojas M.
 cristian.rojas@mercuriovalpo.cl

Un duro testimonio contra el alcalde de Valparaíso, Jorge Sharp, en su calidad de tesorero (ya renunciado) de la Asociación de Farmacias Populares (Achifarp), emitió el exdirector de la Farmacia Popular de Valparaíso, Marco Fernández, acusando negligencia y deslealtad, entre otras cosas, todo ello en el marco de la investigación desarrollada por el Ministerio Público en la causa que lleva el Tercer Juzgado de Garantía de Santiago y que tiene al alcalde de Recoleta, Daniel Jadue, en prisión preventiva.

En su declaración, Fernández, quien es el cerebro tras las farmacias populares en Chile, expone que tras crear la primera en la Municipalidad de Recoleta, donde trabajaba, “aproximadamente en noviembre de 2016 sostuve una reunión con el recién electo alcalde Jorge Sharp, donde me invita a participar de su administración, integrándome en diciembre del 2016 en el cargo de Subdirección de Economía en Salud, dependiente de la Dirección de Salud Comunal”.

Y agrega que “por mi calidad de creador técnico de las farmacias populares se me invitaba a

“Fui ignorado y se bajó el perfil de mis advertencias y sugerencias, lo cual me dio motivos para comenzar a dudar de las reales intenciones del tesorero Sharp”.

Marco Fernández
 Exdirector Farmacia Popular Valpo.

participar ocasionalmente como apoyo técnico a reuniones de directorios, donde comencé a notar una despreocupación negligente del alcalde tesorero Sharp con el trabajo y los recursos de la Asociación”.

“Comencé a advertir ciertas situaciones y recomendé tomar más protagonismo en la gestión de la institución, para así asegurar el correcto uso de los recursos. Fui ignorado y se bajó el perfil de mis advertencias y sugerencias, lo cual me dio motivos para comenzar a dudar de las reales intenciones del tesorero Sharp, ya que no podía comprender que semejante irresponsabilidad no era casual o involuntaria”, dice en su declaración ante la Fiscalía en Santiago.

Luego, agrega, “las municipalidades, frustradas de ver cómo se habían perdido sus pocos

recursos, comenzaron a no pagar o a renunciar. Frente a tamaña crisis, el tesorero Sharp continúa con un comportamiento irresponsable, pese a mis continuas advertencias y pese a las renuncias masivas de municipalidades, que no pararían hasta la desaparición de la Achifarp”.

“POR DESCONFIANZA”

“Sabiedo el estado de la administración del dinero público en la Achifarp, (...) les sugiero al alcalde Sharp evaluar la continuidad de la Municipalidad de Valparaíso en la Achifarp. Es así como el alcalde Sharp dio la instrucción de que la Municipalidad de Valparaíso dejara de pagar la cuota, por desconfianza sobre el correcto uso de los recursos, los cuales debían ser resguardados y supervisados de manera obligatoria por el tesorero Sharp, o sea, el alcalde deja de pagar la cuota por desconfianza sobre la administración de los recursos por parte del tesorero Sharp”, hace notar Fernández.

“Mi sorpresa fue que ni así cumplió con sus responsabilidades legales. En este momento ya se configura el delito de omisión de denuncia por parte del alcalde tesorero, ya que cuenta con los antecedentes para dejar de pagar y no realiza ninguna denuncia ni



FERNÁNDEZ (DERECHA) CUANDO TRABAJABA JUNTO A SHARP.

solicita auditoría, ni siquiera pide los balances”, advierte el personal en su declaración.

“UNA DESLEALTAD”

Luego añade que, “aún siendo tesorero, Sharp me da la instrucción de comenzar a crear una nueva institución, con el objetivo de agrupar a las municipalidades que se hayan ido de la Achifarp. A mí me pareció una deslealtad crear una institución paralela aún siendo de la directiva de la institución que quiere perjudicar, por lo que insistí en que renuncié al cargo de tesorero y se realice la denuncia formal de la Municipalidad a la Asociación, pero nuevamente no se me escuchó. A mediados del 2021, y sólo luego que estallara públicamente el primer caso público de la Achifarp que se relacionaba con el no pago de un cheque, logré

convencer que se renuncié al cargo de tesorero. Una vez que se renunció al cargo de tesorero, insistí en que la Municipalidad renuncié formalmente a la Asociación, ya que no era parte del directorio y se había decidido dejar de pagar la cuota durante años, pero el alcalde se negó permanentemente a ello”.

Aquella decisión, explicó Fernández, “deja una deuda millonaria a la Municipalidad de Valparaíso por no renunciar y no pagar la cuota, ya que la deuda siguió activa y sumando. Dicha deuda ahora es parte del proceso de liquidación forzosa de la institución y tiene demandada a las municipalidades por parte de los acreedores, por lo que yo sostengo que la liquidación forzosa de la Achifarp no sólo se debió a la mala gestión, sino también a la irresponsabilidad, desidia y ad-

ministración desleal de su tesorería en el cumplimiento de sus obligaciones legales”.

En ese contexto, Fernández puntualiza que “si se comprobaban algunos de los cargos de fraudes, lavado de activos, cohecho en el caso Achifarp, estos no hubieran sido posibles sin la complicidad y el encubrimiento realizado por el tesorero Sharp”.

VERSIÓN MUNICIPAL

Consultados al respecto, desde Comunicaciones de la Municipalidad de Valparaíso señalaron que entre julio de 2017 y septiembre de 2021, periodo en que Sharp fue tesorero de Achifarp, “no tomó parte, ni directa o indirectamente, de ninguna compra o decisión vinculada a los hechos que investiga la Fiscalía. No tuvo acceso a cuentas ni tampoco giro de cheques o participación en la designación de funcionarios o secretarios de la Asociación, ya que como consta en decisión adoptada por la asamblea extraordinaria en marzo del año 2019, le fue entregado un mandato amplio de administración al presidente de la Asociación”.

Agregaron que “el alcalde Sharp formalizó su renuncia a la directiva de la Achifarp por sus diferencias con el proceder de la administración, lo cual consta en la carta enviada a la asociación para tal efecto. Todo antecedente o información que el alcalde Sharp conocía del caso, fue entregada a la Fiscalía en la declaración que realizó en julio del año 2023 en calidad de testigo”. 